
年の瀬にあたり 
いよいよ、今年も残すとこ

ろ僅かとなりました。夜、私

たち教職員が帰ろうとした

時、PTA 環境部の皆様が校門

周辺に設置してくれた美し

いイルミネーションを見て

心が和みます。工事で殺伐と

した学校がきれいに彩られ、

誠に有難うございます。学校

はこのように保護者の皆様に見守られ、支えられているんだ

ということを痛感しています。誠に有難うございます。  

今年１年を振り返りますと、皆様に様々なご心配をおかけ

したこと、配慮が十分でなかったことが思い出されるととも

に、この間、本当に暖かく見守り、また励ましていただいた

ことに感謝申し上げます。誠に有難うございました。 

学校は、生徒の頑張りと残された教員が日々真剣に取り組

む姿勢により、確実に前進しつつあると考えています。一度

失くした信頼を回復することは、簡単なことではありません

が、大学の支援の下、教職員一同しっかり取り組んでまいり

ますので、今後ともご理解ご協力をいただけると幸いです。 

さて現在、懇談会が開催されています。時間は十分ではあ

りませんが、コロナの 5 類分類以来、担任と対面で懇談でき

る機会を持てるようになりました。日頃から感じている思い

やご心配事等、この機会を有効に活用できたらと思います。 

特に 3 年生については、進路選択の貴重な懇談となってお

ります。小学生の時には何でも話をしてくれたのに、中学生

になると次第にあまり話をしなくなり、最近、何を考えてい

るのかわからなくなってきたということをよく聞きます。 

生徒の皆さんは、これまで本校の特色である探究学習に取

り組んで成果を上げてきました。自らの進路についても、今

後の不透明な時代や世界をどのように切り開いていくか、自

分の置かれている現状や思いについて様々な考えを持ってい

ることでしょう。また、今はそこまで考えられていないので、

近い将来の職業決定に際し、現段階では幅広に選択肢をより

広くする方向で考えたいという皆さんもおられることでしょ

う。まだ決めかねている皆さんもそのようなことも含めて、

是非お家の方とよくご相談をしてください。 

本校は、公立中学校とは異なり、様々な地域から通ってく

る生徒がいるため、公立高校でも受験できる学校が、住んで

いる校区によって異なります。そのため進路情報が、不十分

であるというご指摘もいただいております。 

進路に関する様々な疑問に対しては、学級担任を窓口とし

ながらも、長岡進路指導主事を中心として学年として応えて

参りますので、進路指導主事や学年主任へも遠慮なくご質問

いただけたらと思います。  
安積貴美先生に文部科学大臣から感謝状 

全国連合小学校長会 75 周

年記念式典において、文部科

学大臣から安積貴美先生に

感謝状が贈呈されました。 

これは、小学校教育に長く

従事し、その振興に貢献した

ことをたたえるものです。中

学校も毎日の給食のお世話を頂いています。（大学 HP より） 

PTA文化講演会が開催されました 

11 月 24 日（金）文化部の皆

様により文化講演会が開催され

ました。NPO 法人生涯学習サポ

ート兵庫理事長の山崎清治さん

が「好奇心が人を育てる～無人

島が学校になる～」と題して講

演をしていただきました。単に

聞くだけでなく、2 人組や 3 人

組になって考えたり意見交換したりする場があり、盛り上が

りつつもしっかりと考える有意義な時間となりました。生徒

からは「自分で考え、しっかりとした理由をもって自分が決

めるということが大事」、「考えを言葉にする大切さ」「日々

の便利な生活は当たり前でない」「進路を前に自己決定が大

事」等、様々な学びがあったという感想が寄せられました。

文化部の皆様有難うございました。 
幼小中連携すすむ（合同不審者対応訓練） 

11 月 28 日(火)初めて附属３

校園合同の不審者対応訓練が実

施されました。 

当日は、刃物を持った不審者

が附属小学校に侵入排除され、

その後中学校に移動し、中学校

で教員がさすまたや盾を持って

対応しているところへ、駆けつ

けたパトカー・警察官に確保される流れでした。 

訓練を通して、子どもの安全確保のための行動を確認する

とともに、警察へのホットラインの確認や学校園の連絡、さ

らには地元加東市教育委員会への連絡など様々な連絡体制に

ついても確認し、生徒も真剣に取り組みました。 

加東警察署から警察官 4 名、加東市青少年センターから 2

名、兵庫県教育委員会から担当主任指導主事の方にご協力い

ただき開催しました。兵庫県教育委員会の担当指導主事から

は、これまで参観した訓練の中で最も充実した訓練の一つだ

というコメントがありました。しかし、警察から頂いた改善

点のご指摘をもとに、再点検を進めて参ります。 

1年生の取組が神戸新聞に掲載されました 
 11 月号に写真を掲載しましたが、１ 

年生は総合的な学習の時間に、加東市が

特産化を進めるもち麦について、加東市

とマルヤナギ小倉屋のご協力により探

究学習に取り組んでいます。 

取材の日はペットボトル容器を切っ

た鉢でもち麦を栽培するために種まきをしました。今後成長

を観察し、収穫を楽しみにしています。少し芽が出てきまし

た。校門沿いのフェンス際に並べていますので、ご来校の際

には是非ご覧ください。 

今後の主な行事予定 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

校長だより 
      令和５年 12月 19日 

兵庫教育大学附属小学校・中学校 

            校 長 冨 田 明 徳 

14(木)三者懇談（～19(火)まで特別時程） 
22(金)終業式・生徒会引継式 

１月 
8(月)進研 V 模試（３年） 
9(火)始業式 
10(水)給食開始 
13(土)附属中学校入試 
15(月)入試事務のため休校 
17(水)生徒会専門部会 
27(土)令和５年度小中合同研究発表大会 
29(月)振替休業日 
※現在１月中旬に１・２年生実力テストを計画中です。 


